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Подписано соглашение

Сотрудничаем с Шеньяном

30 мая состоялся визит в ВолгГТУ делегации Шеньянского политехнического

университета – одного из престижнейших вузов Китая. Возглавил делегацию

проректор по международным связям господин Ли Чэнхуа.

Знакомство с нашим университетом началось со встречи с проректором по международным

связям А.В. Навроцким. После беседы гости отправились на факультет подготовки

иностранных специалистов. Их интересовало буквально все: сколько денег в месяц надо на

еду, где и как живут студенты, хватает ли в общежитии компьютеров для занятий. Особо

приятно было им пообщаться со студентами-соотечественниками, которые к тому же

продемонстрировали успехи в изучении русского языка, прочитав стихи.

Китайские коллеги посетили музей науки ВолгГТУ и научно-техническую библиотеку.

А главной целью визита было подписание соглашения об образовательном и

научно-техническом сотрудничестве, что и произошло в кабинете ректора ВолгГТУ И.А.

Новакова.

После официальной части делегация совершила обзорную экскурсию по Волгограду и

побывала на Мамаевом Кургане.

Наш корр.

На фото: И.А. Новаков, Ли Чэнхуа и А.В. Навроцкий.
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Наша акция

Чужих детей не бывает

1 июня – День защиты детей. На днях студенческий совет ФАТа побывал в детском

доме №2. Он приготовил ребятам веселое представление и сладкие подарки.

Приехав туда, сразу стало понятно, что дети ждали нас с нетерпением. Все проходило в

очень веселой, теплой и трепетной обстановке. Ребятам очень понравились наши заводные

игры, и они с удовольствием принимали в них участие.

Все дети настолько были разными, каждый по-своему индивидуален, со своим характером, но

нам удалось найти подход к каждому ребенку. У маленьких светились глаза – они искренне

были рады гостям.

Невозможно без волнения было смотреть в глаза этих маленьких крох. Было видно, что им не

хватает родного лица, родительского внимания.

Они не могли сказать слова «мама» и «папа», так привычные для нас. А им, наверно, так

этого хочется! Поэтому не удивительно, что, когда мы закончили свое выступление, многие

дети просили нас остаться. Ведь они лишены уже с детства того, что в нашей обыденной

жизни является повседневностью. Им не хватает родительской ласки, родительской

поддержки. Нам не хотелось уезжать, чтобы ещё хоть немного продлить радостные улыбки

маленьких деток. И тогда мы поняли, что, на самом деле, чужих детей не существует, что мы

– одна большая семья. И мы не должны забывать об этих крохах, чтобы у маленьких одиноких

душ не возникло ощущение, что они никому не нужны.

Евгений ПАРНЮК, АТ-114,

Никита МИЛОВ, АТ-113.
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Подведем итоги

50-процентный "порог" взят

для нас, похоже, это не предел

Наконец-то интернет-тестирование и интернет-анкетирование, проводившиеся в

рамках подготовки вуза к аттестации, позади. И уже можно делать некоторые

выводы. Об этом и шел разговор на недавнем заседании комиссии по

гуманитарному образованию и воспитательной работе.

Проректор и председатель комиссии Р.М. Петрунева проинформировала присутствующих о

результатах интернет-тестирования студентов по блоку ГСЭ. Подготовить студентов к

тестированию, сказала она, невозможно. И на примере двух дисциплин – политологии и

философии – аргументировала это. Если в декабре проводилось тестирование студентов ФЭУ

по философии, то в апреле проверке остаточных знаний по философии подверглись студенты

уже других факультетов, таких, как ФТКМ, МСФ, ФАТ. Аналогичная картина наблюдалась и

по другим дисциплинам: политологии, культурологии и т.д. «И в этом плане результаты

тестирования в определенном смысле объективные», – сделала вывод Раиса Маратовна.

А результаты студентов политеха обнадеживают. В целом тестирование прошло

благополучно. По словам председателя комиссии, наш университет перешагнул «порог

остаточных знаний» по блоку гуманитарных дисциплин. Кстати сказать, «порог» названных

дисциплин составляет 50%, а по иным – чуть более 20% или вообще отсутствует. Но вот по

какому принципу определяются эти «пороги», для вузовских специалистов пока остается

загадкой. Между тем, условия таковы, что если вуз не пройдет тестирование по 3

дисциплинам, то он не получит лицензию. Студенты-политеховцы, во всяком случае в

большинстве своем, не подвели. Некоторые из них не просто взяли 50-процентный «порог»,

но и далеко шагнули за его пределы – показав почти стопроцентное владение остаточными

знаниями ГСЭ. Молодцы да и только!

Еще один вывод, к которому пришли наши специалисты: в технических вузах России все

отчетливее просматривается тенденция к сокращению гуманитарных дисциплин. Впрочем,

это общая тенденция для техвузов многих стран мира. Как заметила Р.М. Петрунева, такая

же картина в вузах Франции, к примеру, в Сарбоннском университете.

О том, как прошло интернет-анкетирование студентов по проблемам организации

внеучебной работы в  ВолгГТУ, докладывала ведущий социолог вуза Е.П. Скорикова.

Проводилось оно с 14 по 19 мая. Всего в компьютерном опросе участвовали 667 студентов.

Подавляющее большинство из них оценили организацию внеучебной работы в политехе

достаточно высоко. Самая распространенная оценка, если не сказать основная, была равна 8

баллам (из 10 возможных), реже встречалось 7 баллов и совсем редко 4 балла, а было и 9

баллов. В целом внеучебная деятельность нашего университета оценена на 8 баллов. На

какое-то время это вызвало тревогу у руководства вуза. Но когда позвонили в другие вузы,

оказалось, что и там аналогичная ситуация.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.

На фото: ведет заседание проректор Р.М. Петрунева.
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Благодарность

Спасибо студентам-политеховцам

На днях в ВолгГТУ пришло благодарственное письмо от Общественной организации

бывших несовершеннолетних узников фашистских концлагерей.

В нём содержалось доказательство того, что ещё не перевелись в нашем вузе отзывчивые,

воспитанные в духе здорового патриотизма люди. Такие, как студент Антон Мосунов

(ВТС-102с), который в свободное от учёбы время бескорыстно помог вышеозначенной

организации создать нужные ей базы данных и освоить азы работы с основными

компьютерными программами, необходимыми для переписки и ведения документооборота.

Председатель этого объединения В.С. Нелюбов поблагодарил технический

университет за то, что в его стенах воспитываются такие добрые и великодушные

молодые люди.

Наш. корр.
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Хочу сказать

И на стене, и на страницах

Недавно состоялся конкурс многотиражных и стенных газет факультетов. Не могу

удержаться, чтобы не сказать несколько слов об этом.

Начну со стенных газет. На мой взгляд, все они были достойны высших баллов, но некоторые

особенно поразили – это «Голубь мира» МСФ и «Весточка с фронта» ФАТа. Эти газеты как-то

по-особому цепляют. Есть у них одно сходство – в газетах больше отражены человеческие

отношения на войне, а не громкие слова о подвигах. Взрывы, пули, кровавый песок, парады –

это не каждый поймет и прочувствует, а вот атмосфера надежды, мечты, ожидания весточки

знакома многим.

Многотиражные газеты обрадовали своим цветом, особенно запомнились «Константа» (ХТФ),

«Бардачок» (ФАТ), «Шестой этаж» (МСФ), «Пульс Экономики» (ФЭУ). В них также были

напечатаны и самые оригинальные статьи. Что не порадовало – одноплановость в газете

«Вектор» (ФЭВТ).

И вот что хотелось бы пожелать: газеты – это вид творчества, а у творчества нет границ.

Успехов!

Василий ДМИТРЕНКО,

председатель студсовета университета.
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А как у них?

Встретимся в библиотеке... в полпервого

ночи

В мае в наш университет приезжала делегация из Суррейского университета

(Великобритания). С участием гостей проводился круглый стол, на котором

сотрудник отдела международных связей Весна Миланович рассказала много

интересного об этом высшем учебном заведении.

В Суррейском университете огромное количество факультетов. При их перечислении можно

подумать, что там учат всему: и космические корабли запускать, и людей лечить, и

инженером стать, и театральным искусством овладеть, и музыке с танцами, и гуманитарным

наукам. В общем, все направления с ходу не каждый преподаватель этого вуза перечислит.

Но однозначно каждый из них скажет, что все факультеты применяют в образовательном

процессе компьютерные технологии, причём самые передовые. Этим, да ещё тем, что

университет находится на пятом месте в рейтинге британских вузов (после Оксфорда и

Кембриджа в том числе), объясняется желание молодых людей из разных стран получить

здесь образование. Даже несмотря на его стоимость. Например, жителям Великобритании и

стран ЕС обучение будет стоить 3 000 фунтов стерлингов, а студенты из России, Китая,

арабских и других стран заплатят за него уже от 8 000 до 11 000 фунтов стерлингов. По

словам той же Весны Миланович, обучение потом окупается, потому что выпускники

Суррейского университета довольно востребованы среди серьёзных работодателей. Она

объясняет это тем, что в обучении много практики, в отличие от российских вузов, где

наоборот большое внимание уделяется теоретическим знаниям. А в Суррее два года

студенты получают базовые знания, на третьем году у них профориентация, во время

которой они стажируются в каких-нибудь фирмах или на предприятиях. На четвёртом –

пишут собственно выпускную работу.

Пятьдесят процентов времени студенты обучаются самостоятельно. Благо, для этого созданы

все условия. Обучающиеся в вузе живут при университете, поэтому для них считается

нормой, например, в полпервого ночи пойти и поработать в библиотеке.

Большинство студентов параллельно учёбе подрабатывают, вследствие чего сами составляют

свой учёбный план. В результате получаются специалисты, имеющие практические навыки и

умеющие самостоятельно планировать своё время, что является весьма и весьма ценными

качествами.

Наталья НИКОЛАЕВА.
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Великий и могучий

Наши в свободном полете

Нет границ, есть лишь препятствия

В наше время говорят, что русский язык погибает. Однако многие так не думают.

Да, русский язык меняется. Но он продолжает развиваться. И даже тот факт, что в

нашем техническом университете так много пишущей молодёжи, свидетельствует о

том, что до смерти любимого языка ещё очень далеко.

24 мая, в день русской письменности, состоялось вручение дипломов участникам VIII

открытого литературно-языкового конкурса ВолгГТУ. Мероприятие вела доцент кафедры

русского языка Лариса Фёдоровна Белякова. При вручении дипломов каждый участник

говорил приветственные слова своим собратьям по перу. Эти высказывания отличались

оригинальностью, как и само творчество победителей. Конечно, желали продолжать творить,

совершенствоваться, не зарывать свой талант в землю. Было бы неплохо, если бы такие

настроения сохранялись и в будущем, ведь как сказал один из победителей: «Нет границ,

есть лишь препятствия».

Наталья ПОЛЬСКАЯ. 

P.S. Итоги конкурса были опубликованы в «Политехнике» от 27 апреля 2007 года. А

в нынешнем номере «Студинфо» читайте интервью с одной из победительниц

конкурса, причем, в двух номинациях.

Творить по-русски

В Томске прошел «Всероссийский смотр научных и творческих работ иностранных

студентов и аспирантов», в котором приняли участие студенты-иностранцы

ВолгГТУ и вернулись с дипломами.

Аль-Сарем Мохаммеда Хусейн представил на смотр работу «Интеллектуальная поддержка

решения алгоритмических задач». Аль Катабери Аймана интересует разработка

автоматизированной системы обучения русскому языку как иностранному для студентов

ФПИС.

Диплом участника получили также Ван Чунг Чан за методические указания «Термины и

определения по курсу «Автомобили» для иностранных учащихся факультета автомобильного

транспорта» и Ле Дык Хиен – за научное исследование «Высокоскоростное прессование

порошковых смесей Co+ZrC».

«Закономерности образования и флоккулирующая способность комплексов полиэлектролит –

поверхностно-активное вещество» – так называлась работа Нгуен Тхуи Хыу.

Проявили ребята себя и в писательстве. За позитивность творчества и искренность на смотре

отмечен Чан Тхи Куинь Ньы за сочинение «Моя любимая вещь». А дипломы в номинации

«Золотое перо» получили Аль Акраа Айхам за сочинение «Ждать капли сильного дождя

(Фантазии ко Дню Св. Валентина)» и Нгуен Тхи Бик Хань за рассказ «Однажды в выходные я

побывала в Камышине».

Наш корр.

Просто мне хочется высказаться
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Знакомьтесь: Дарья Милова, студентка гр. ТМХ-449. Ее исследование о культуре речи в

современном российском обществе было признано одним из лучших в номинации

«Университетское образование и культура речи». Работа, занявшая первое место,

рассказывает о развитии русского языка, о его прошлом и настоящем, о его

американизации, как бы неприятно это для нас звучало. Другая работа написана в

юмористическом жанре и рассказывает о такой «глобальной проблеме», как подключение

к Интернету, с которой сталкивается каждый второй. Юмористическая зарисовка

заняла второе место в номинации «Свободный полет».

И что еще интересно – с победительницей беседует ее брат Никита Милов.

– Скажи, почему ты решила принять участие в этом конкурсе?

– Увидев номинацию «Культура речи», я решила непременно об этом написать, так как эта

«наболевшая тема» вызывает во мне массу противоречий.

– Сколько же времени у тебя ушло на нее?

– Я начала писать эту работу за месяц до срока сдачи, однако, основную ее часть сделала за

два вечера.

– Если честно, ты рассчитывала на призовое место?

– Нет, я даже не думала об этом.

– ?!

– Я просто хотела поделиться своими мыслями и эмоциями по поводу культуры нашей речи.

– А что особенного в твоей другой работе? За что ей дали 2-е место?

– На самом деле это была не моя идея. Мой знакомый как-то очень долго подключался к

Интернету, он-то и подкинул мне идейку написать об этих «сложностях». И я подумала, а

почему бы и ни написать о проблемах, с которыми сталкивается каждый второй студент. При

этом получилось, как видишь, в юмористическом жанре.

– И вопрос «на десерт»: ты планируешь участвовать в подобных конкурсах в

дальнейшем?

– Не знаю, время покажет. Все будет зависеть от конкурсных тематик. Ведь я пишу не

потому, что проводится конкурс, а потому, что мне хочется высказаться по тому или иному

поводу.

Никита МИЛОВ, 

гр. АТ-113.

 8 / 19



1 июня 2007 г. — № 1157(18) — Студинфо №10

http://gazeta.vstu.ru

Что можно купить на стипендию?

Однажды в умы студенческой редколлегии пришла идея провести опрос студентов

на тему «Что можно купить на стипендию базового размера 600 рублей?» Сказано –

сделано. Решили провести опрос на одном из самых посещаемых форумов – на сайте

факультета автомобильного транспорта http:fat.vstu.ru. Мы получили довольно

интересные ответы. Оказывается, столько всего можно купить на 600 рублей.

Интересно? Тогда читайте!

Для иногородних студентов

600 рублей это:

1. 100 руб. – пачка бумаги 500 листов;

2. 100 руб. – заправить чернила в принтер;

3. 400 руб. – 1-2 билета на концерт московских артистов.

600 рублей это:

1. 400 руб. – 20 упаковок риса по 5 пакетиков – хватит чтобы питаться целый месяц по 3 раза

в день + 10 порций (3 дня);

2. 100 руб. – томатная паста, майонез и прочие приправы к рису, чтобы его можно было

каждый день есть;

3. 100. руб – упаковка чая 100 пакетиков.

Для тех, кто живет дома с родителями

И кому мама и папа денег на мелкие нужды не дают.

1. 400 – проезд на маршрутке туда и обратно по 10 рублей 20 раз;

2. 100 – ксерокопии для учебы и канцтовары;

3. 100 – чай в столовой по 5 рублей – за 20 учебных дней.

Курящему

600 рублей – по пачке винстона каждый день.

Джентельменский набор

1. 35 р. – пачка «Контексов»;

2. 90 – бутылка вина;

3. 80 – коробка конфет;

4. 75 – 1 нормальная роза;

5. 20 – проезд с места встречи до ее дома. (Ну, естественно, за нее он платит!)

Итого 300 рублей – даже на 2 раза хватает!
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Для компьютерщиков

1. 150 р. – пиратский диск с 6 фильмами;

2. 150 р. – пиратский диск с новыми играми;

3. 50 р. – интернет-карточка, чтобы нормальный русскоязычный перевод к этим играм

скачать;

4. 100 р. – новый альбом какой-нибудь группы;

5. 50 р. – 2 DVD-болванки, чтобы записать то, что с винчестером у знакомых набрали за

месяц.

Для любителей выпить

1. 53 р. – 3 бутылки пива по 0.5;

2. 7 р. – пачка сухариков;

В месяце обычно 9 выходных... ну еще разок по настроению!

Больше ни на что, увы, не остается.

Мои 750 рублей обычно расходятся так:

1. 300 р. – интернет карточка ЮТК-Полуночный;

2. 270 р. – по пачке легкого «Альянса» в день по 9 р.;

3. 100 р. – большая 12 штучная упаковка резино-технических изделий (она даже щас 113

стоит, ну да ладно);

4. 80 р. – бутылка пива 2.5 литра и пара пачек сухариков;

Стипендия может разойтись и так:

600 рублей: 

1. 250.00 – проездной на трамвай (троллейбус);

2. 110.00 – блок «Петра I» на оптовке;

3. 100.00 – на мобильный телефон;

4. 140.00 – потратить на любимую.

750 рублей: 

1. 250.00 – проездной на трамвай (троллейбус);

2. 198.00 – блок Chesterfield’а на оптовке;

3. 130.00 – на мобильный телефон;

4. 172.00 – потратить на любимую.

900 рублей: 

1. 250.00 – проездной на трамвай (троллейбус);

2. 265.00 – блок Kent’а на оптовке;

3. 150.00 – на мобильный телефон;

4. 200.00 – потратить на любимую;

5. 30.00 – на проезд в маршрутке;

6. 5.00 – про запас на черный день.

P.S. Если у вас появились свои идеи, на что можно потратить 600 рублей, тема на форуме

еще не закрыта – предлагайте свои оригинальные решения.
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Спорт

Окно в Европейское первенство

В середине апреля в Санкт-Петербурге состоялся V открытый Чемпионат России по

универсальному каратэ, в котором приняли участие команды из многих регионов

нашей страны.

В состав волгоградской команды вошли 8 спортсменов. Возглавлял ее председатель

областного КУДО Александр Викторович Кравченко.

Одним из членов волгоградской команды был студент I курса МСФ Роман Кулиев (гр.

АУ-123). Турнир оказался для наших спортсменов удачным. Они завоевали пять I мест, шесть

II и три III места. Призеры получили право участвовать в Европейском первенстве осенью

этого года. Роман Кулиев выступал в двух разделах – фулл-контакт и УКАДО (смешанный

стиль), и занял II и III место соответственно.

Тринадцатого мая в Доме борьбы СК Динамо состоялся V открытый турнир по КУДО,

посвященный Дню пограничника.

Организаторами первенства стали Комитет по физической культуре, Управление ФСБ по

Волгоградской области. В турнире участвовало 11 команд из разных регионов. Роман Кулиев

выступал в категории юниоров, где занял I место, одержав верх над спортсменами из

Чеченской республики и Магнитогорска. Отличившихся спортсменов наградили ценными

призами, которые предоставили оператор сотовой связи «Мегафон» и страховая компания

«Царица».

Наш корр.
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Летняя практика

Что это такое и с чем это едят...

Вот и подходит к концу очередной учебный год, не за горами сессия и уже ставшая

привычной для всех нас летняя практика. Впрочем, не для всех. Первокурсники, может, и

слышали, что это такое, но с чем это едят, вряд ли знают. Читайте и внимайте,

первачки-новички.

В отличие от многих высших учебных заведений наш университет дает возможность

абитуриентам отдохнуть после напряженных школьных выпускных и вступительных

экзаменов – в политехе первокурсник появляется ближе к 1 сентября. Проучившись год и

став «закоренелым» студентом, он впервые сталкивается с трудовой практикой.

В этом году, по уже сложившейся традиции, первокурсники будут проводить летние дни на

кафедрах, в административно-хозяйственной части. Возможно, вы попадете в деканат, и

тогда поймете, скольких трудов стоит выписать студенческие билеты и зачетки на всех

новоиспеченных студентов только одного нашего факультета, и, наверняка, перестанете

ругать тех, кто заполнял ваши документы, за их почерк. А попав в приемную комиссию,

вспомните о былых временах, когда вы легкой походкой еще абитуриента устремлялись по

главной лестнице политеха, казавшегося тогда таким большим и неизведанным, к своей

мечте – поступлению в ВолгГТУ.

Эта практика – еще одна открытая страница вашей жизни, которая добавит немного опыта,

познакомит поближе с устройством университета, с однокурсниками, находящимися бок о

бок с вами на протяжении всей работы, и заставит почувствовать единство студенческого

братства.

Более подробно о распределении по местам отработки практики можно будет прочитать в

конце этого семестра на доске объявлений своего деканата.

Анна СИНГИНА,

гр. ИВТ-264.
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Намотай на ус

А я курю кальян с Коляном!

Без него не обходятся званые обеды в Иране…В Турции это одно из самых больших

удовольствий… Наконец эта традиция добралась и до России.

Расслабляющая атмосфера, дружеская обстановка, располагающая к философским беседам,

особый вкус и аромат кальянного табака сделали его курение очень популярным.

Кальян пришёл к нам с Востока. Первые кальяны появились в Индии и были достаточно

примитивны: их изготавливали из скорлупы кокосовых орехов. Затем они распространились

на территории Ирана и других арабских стран. В Европу эти «модные штучки» впервые

попали в конце 18 века. Чаще всего кальяны привозили в качестве сувениров, реже –

использовали по назначению, но к началу 19 века во многих европейских странах

распространилась мода на курение кальянов.

Сегодня курение кальяна приобретает все большую популярность, особенно у молодежи. В

меню почти каждой кафешки, не говоря уже о ночных клубах, посетителю предлагают

попробовать эту восточную «пряность». Кстати, очень часто вместо воды в кальяне

используют алкогольные напитки, в основном вино, или курительный табак заменяют

коноплей.

Большинство любителей расслабиться с помощью курения кальяна считают это занятие

невинным компанейским времяпрепровождением. И свято верят в то, что курение кальяна

не только приятнее, но и безопаснее, чем употребление простых сигарет или трубки.

Считается, что кальян – это самый безопасный вид курения из всех существующих. Дескать,

табачный дым, проходящий через водяной фильтр трубки, не наносит такого вреда здоровью,

как дым от курения обычных сигарет.

Помимо того, что в кальянный табак добавлены различные вкусовые вещества и ароматы,

которые устраняют присущий табаку горький вкус, на упаковке кальянного табака часто

содержится пометка, что этот табак содержит «всего» 0,5% никотина и 0% смол, что в свою

очередь укрепляет уверенность в безвредности курения «водяной трубки». Но реклама

зачастую бывает обманчива…

Вниманию некурящих: 

Ваше пребывание в обществе курильщиков кальяна в течение продолжительного времени

представляет для вас такую же опасность, как и курение сигарет, со всеми вытекающими

отсюда последствиями пассивного курения. Особенно опасно нахождение в обществе

курильщиков «водяной трубки» для детей и беременных женщин. Опасность увеличивают

помимо дыма от трубки также продукты сгорания табака, в том числе окись углерода.

Примечательно, что мифическое представление о безопасности кальяна распространено
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наряду с манией кальянного курения, как в Европе, так и в Америке, тогда как начинает

исчезать во многих исламских странах. Там даже стали вводить запрет на курение кальяна

внутри помещений в местах досуга.

И еще один факт.

В настоящее время у ученых уже появились опасения появления «кальяновой» зависимости,

которая по своим разрушительным последствиям для здоровья ничуть не лучше

привязанности к сигаретам.

Итак, любители кальяна, думайте сами, решайте сами: курить или не курить…

Анна ЧЕРПАТЮК,

гр. АТ-217.

Материалы предоставлены психолого-социологической службой ВолгГТУ.

Итак, каждый курильщик кальяна должен знать, что:

– кальян не является безопасной альтернативой курению сигарет;

– за обычный одночасовой сеанс курения кальяна человек вдыхает в 100–200 раз большее

количество дыма по сравнению с выкуренной сигаретой;

– кальянный дым, даже пройдя через водяной фильтр, содержит большое количество частиц

токсичных веществ, в том числе окиси углерода, солей тяжёлых металлов и химических

соединений, вызывающих рак;

– ни водяной фильтр кальяна, ни прочие дополнительные средства защиты не обеспечивают

безопасности курения кальяна для здоровья и не исключают возникновения зависимости;

–  общее использование мундштука кальяна несколькими курильщиками содержит риск

заражения каким-либо тяжёлым инфекционным заболеванием, в том числе туберкулёзом и

воспалением печени;

– регулярное курение кальяна означает вдыхание существенно большего количества дыма по

сравнению с курением сигарет. Если при последнем в течение 5–7 минут делается обычно

8–12 затяжек и вдыхается 0,5–0,6 литра дыма, то за время обычного сеанса курения кальяна

делается 50–200 затяжек, каждая из которых содержит 0,15–1,0 литр дыма. Таким образом,

курильщик кальяна может вдохнуть в себя за один сеанс курения дым в объёме, равном дыму

более чем 100 сигарет!
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Милосердие

Поделись теплом своей души

Накануне Дня Победы студсовет факультета автомобильного транспорта выезжал в

дом «Милосердие». В небольшой комнатке собрались все самостоятельно

передвигающиеся обитатели этого дома. Всего там проживают 30 человек. Кто-то

уже не может вставать с постели, кто-то находится на больничной койке, и к

своему, и к нашему глубочайшему сожалению, не смог посетить этот праздник. А

ведь наш приезд для них – действительно праздник.

Когда мы только вошли в дверь, на нас устремились семнадцать пар глаз. Было видно, как

волнуются и переживают эти люди, а вместе с тем радуются своим гостям. Ведь гости для

них – это крайняя редкость. Кого-то близкие оставили и очень редко посещают (если

приезжают вообще), а у кого-то родных нет вовсе. Для нас эта встреча тоже стала серьезным

испытанием, каждый задавал себе вопрос: «Как все пройдет?» Мы волновались не меньше

хозяев. Подойдя к ожидавшим нас проживающим, мы поздоровались и поинтересовались их

здоровьем. И каждый наперебой стал рассказывать о своих делах, наболевших вопросах. Им

всем не хватает простого человеческого тепла, искренней заботы.

Нас проводили в столовую, где предложили расположиться. Здесь нас уже встречали

сотрудники дома «Милосердие». Все оказались очень милыми и приятными людьми.

Неожиданно было увидеть совсем молодую девушку, немногим старше нас.

Несколько минут на приготовление, и ведущие уже объявили первый номер. Это была песня

«Катюша» в нашем исполнении. Только мы успели пропеть первые строки, как к нам

присоединились все присутствующие в зале. Песню мы допевали все вместе, у многих были

слезы на глазах.

До концерта к нам подошла администратор и сообщила, что в зале присутствует бывший

преподаватель какого-то вуза, и сегодня у него день рождения. Поздравляя его, мы увидели

очень интеллигентного, полного жизненных сил и совсем не пожилого человека. Ему

исполнилось всего 63 года. Каково же было наше всеобщее удивление, когда мы узнали, что

Игорь Николаевич преподавал именно в нашем родном техническом университете. На этом

сюрпризы Игоря Николаевича не закончились. Вся комната вздрогнула от нашего ликования

и хлопания в ладоши. Это был преподаватель одной из кафедр нашего факультета.

Под гитару мы пели песни их молодости, песни нашего собственного сочинения, читали

стихи, танцевали. А сценка из КВН нашего факультета, рассмешила даже самых серьезных

зрителей. Они давали советы, как выйти из ситуации участникам сценки и хохотали. Смех

наших друзей стал самым дорогим подарком для нас.

Мы не успели заметить, как быстро пролетело время, и нам пора было уезжать, но

расставаться не хотелось. Было желание пообщаться с каждым лично, да и зрители тоже не

хотели расходиться. Наше желание было взаимным.

Здесь мы познакомились с Зоей Михайловной, которая пригласила нас к себе в гости на день

рождения 2 июня, а потом расплакалась и рассказала о своей нелегкой судьбе – трое ее

детей погибли.
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От всех проживающих и сотрудников дома «Милосердие» мы услышали в свой адрес много

теплых слов: за приезд, концерт, сладкие подарки, вещи, книги для библиотеки,

привезенные с собой.

Все вместе пошли провожать нас, по дороге показывая свои комнаты и места отдыха, а также

садик и огород, находящиеся на территории дома.

Уже на выходе вновь были удивлены, здесь мы встретились с еще одним нашим

преподавателем кафедры «Сопротивление материалов» – В.И. Водопьяновым. Он приехал

поздравить Игоря Николаевича с днем рождения.

Как бы мы не оттягивали миг расставания, но это время пришло. Мы прощались, но обещали

вскоре встретиться вновь. Уже отъезжая, мы видели, что вслед нам машут и вновь

приглашают в гости не только наши новые знакомые, но и цветущие вишни, так красиво

обрамляющие здание.

Хотим пожелать всем сотрудникам удачи и терпения в их нелегком труде и сказать им за это

огромное спасибо. А всем обитателям этого дома – доброго здоровья и долгих лет жизни!

Выражаем огромную благодарность ребятам из группы АТ-312: Вячеславу Зайцеву, Артему

Черноиванову, Евгению Харитонову, Максиму Гордееву за предоставление личного

транспорта для поездки в дом «Милосердие».

Анна МОЛЧАНОВА,

гр. АТ-314.
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Свершилось...

Ура, лавочки!

На втором этаже и в холле первого этажа ГУКа поставили лавочки, или даже,

можно сказать, добротные такие скамьи, на которых удобно и самому посидеть, и

вещи свои разложить. Так что good buy, мрачные дежурные с их вечной фразой «Не

садитесь на подоконники».

За такую заботу огромное спасибо руководству вуза от всего, не побоюсь этого слова,

студенческого сообщества политеха.

Мы так долго этого ждали, что даже ушам своим не поверили, когда на одном из недавних

собраний студсовета кто-то сказал: «А вы знаете, в ГУКе лавочки поставили!». И в ответ – то

недоверчивое: «Правда?!», «Где?», «Вот это да!», «Серьезно?», «А какие?», то совсем

восторженное: «Ура-а!» «Наконец-то!» «Yes!».

Но это ещё не всё. Ходят слухи, что лавочки на втором этаже (которые студенты радостно

носят в места затяжных ожиданий) – это всего лишь экспериментальная партия. Только

начало. Скоро скамейки появятся на всех этажах всех корпусов. Вот это было бы супер!

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517, председатель студсовета университета.

От редакции. Слухи оправдались. Проректор по административно-хозяйственной работе

Александр Макарович Кайра поведал нам, что скамейки уже куплены и хранятся в

университете. Их установят после летней уборки и косметического ремонта помещений.

Благодарим, за хорошие новости!
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Ну и ну!

Профессиональная этика

и "строго оранжевого цвета шорты"

На днях в нашем университете произошел инцидент, которого могло бы и вовсе не

быть, будь… Впрочем, все по порядку. 

В минувший понедельник четверокурсник, назовем его Ч., как и многие другие студенты, с

утра пришел в университет. И все бы ничего, да только внешний вид его был просто

вызывающим: в пляжных шлепках, выгоревшей футболке и шортах, похожих больше на

трусы. То ли парень перепутал дни недели, пребывая все еще в воскресенье, то ли место

посещения, подменив по ошибке пляж храмом науки. Проходившая мимо

женщина-преподаватель попыталась помочь ему в этом разобраться, но в ответ последовала

грубость.

В результате горе-студент оказался в кабинете проректора по учебно-воспитательной работе,

куда был приглашен и декан факультета. Кроме названных лиц, в тот момент в кабинете

были и другие посетители, среди которых – студент-второкурсник, к слову, активист

студсовета университета, а также сотрудник пресс-центра. И все они, разговаривая с

главным героем сего действа, старались не смотреть на него, стыдливо пряча глаза. Как

будто не он, а все остальные были, что называется, в «неглиже».

И лишь один человек – возмутитель спокойствия – был совершенно не возмутим. Более того,

в свое оправдание он длинно и нудно рассуждал то о хлебе насущном, то о высоких материях,

не давая возможности остальным сказать слово. Сначала свой гардероб, а скорее отсутствие

оного, наш герой пытался объяснить материальной стесненностью: а что, если у него нет

средств на летние брюки и рубашки?! Потом стал говорить о принципах демократии, которые

этот молодец понимал тоже весьма своеобразно: мол, в чем хочу, в том и хожу.

К тому же (и на это молодой человек просил обратить особое внимание) по предмету

«Профессиональная этика» у него была отличная оценка. И в «строго оранжевого цвета

шортах и бежевой футболке» в жаркие дни, по его мнению, можно ходить в университет. Тем

более не на занятия, а на консультацию. И вообще, дескать, нет такого закона, где было бы

написано, в какой одежде можно посещать вуз, а в какой нельзя.

В общем, разговор был малоприятным, но хорошо, хотя бы не бесполезным.

В итоге наш герой пообещал сделать правильные выводы, а по поводу произошедшего

инцидента написать объяснительную. Его письменное произведение мало чем отличается от

устного изложения, разве что абсолютно наплевательским отношением к нормам русского

языка. Вот лишь некоторые перлы из его объяснительной записки (стиль, знаки препинания

и орфография автора сохранены):

«…хочу отметить, что никто меня не ознакамливал о правилах и нормах нахождения в

университете , касающихся формы одежды…». Лукавит, конечно, наш герой. Ведь даже

любой первокурсник знает о правилах внутреннего распорядка в вузе, о чем издавались

соответствующие книжицы – «Памятка первокурснику» и многократно писала

университетская газета «Политехник». Впрочем, далее в его объяснительной написано:

«В пожелании о соблюдении норм поведения и одежды от всей души советую провести

профилактические беседы о часто появляющихся и видимых мною девушках в коротких

юбках и коротких топиках – маечках».

Стало быть, наш герой знает, «какая форма одежды» подходит для посещения храма наук, а

какая нет. И еще, он, кажется, все-таки сделал для себя верный вывод:
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«Из проведеной со мной беседы я понял и с большой степенью допускаю, что не совсем по

форме одежды подходил в этот день… а если у кого-то вызвал этим негодование и

расстройство, то прошу их меня извенить, ведь я это делал не преднамеренно. Впредь

обещаю не появляться в подобном виде в университете».

От редакции. Надеемся на искренность этих слов. А потому на первый раз решили

не называть имени нашего героя. Но впредь заявляем, что если подобная история

повторится с ним ли или с кем-то еще, будем представлять всех этих героев «в

полный рост».
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